

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, descripciones, etc., debe dirigirse al Administrador, pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Provincias, id. 1,50 >
Número suelto 0,10 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

Administración.

Reiteramos á nuestros subscriptores, el ruego de que procuren ponerse al corriente en sus abonos hasta el 15 del actual, en cuyo día serán dados de baja definitivamente en las listas de la Administración.

RELACIÓN nominal de los que no están conformes con la erección de una estatua á Don Alfonso XII y desean contribuir con 10 céntimos como maximum, para una obra benéfica:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	24	00
José Rodríguez del Alamo.....	>	10
R. G.....	>	10
José Martín y Maestro.....	>	10
P. Pérez.....	>	10
Benigno Sánchez Díez.....	>	10
Santiago C.....	>	10
Emilio Alonso.....	>	10
C. y R.....	>	10
Vicente García Ochoa.....	>	10
Emilio L.....	>	10
Mariano Moraleda.....	>	10
Manuel C.....	>	10
Ignacio Fernández.....	>	10
Miguel Sánchez-Moreno y Rojo.....	>	10
Camilo Puchol.....	>	10
Anselmo Rodríguez.....	>	10
Vicente de la Paz.....	>	10
Pedro Quinzanos.....	>	10
Lorenzo Conde.....	>	10
José Pérez Solernou.....	>	10
TOTAL.....	26	00

(Se continuará.)

LAS MÁQUINAS DE ESCRIBIR

No pueden ofenderse los empleados de corto sueldo, si los bautizamos con aquel nombre.

Por la extraña estructura de las plantillas, es muy limitado el porvenir y difícil el presente de los empleados públicos, que tienen sueldo inferior á 1.500 pesetas.

Como productores, aunque según la ley sólo tienen el derecho de manuscibir y no el de pensar oficialmente, es cosa usual sean obra suya los informes y dictámenes, en lo que tienen de trabajosos, quedando para el jefe lo que puede producir honores y satisfacciones.

Llevan así sobre sus hombros la cruz del Negociado, y son por esta anomalía Jesucristo los que debieran ser Cirineo; y menos mal si estos trabajos injustos les duran, porque son tales modestos empleados carne apretada para el cacique que en ellos tiene puestos sus ojos para satisfacer con el hueco sus múltiples, y á veces injustificados compromisos.

Como consumidores les obliga el ceremonial á una in-

documentaria de precio relativo, el mundo á una vida y un trato relativamente caro, pero necesario para vivir en sociedad, y que no se les secuestre al trato y cultivo de las relaciones que le son necesarias, y el Estado al descuento de varios tantos por ciento y al pago ineludible de una cédula personal, siempre de precio exagerado.

No son éstos los únicos rasgos de su fisonomía como consumidor, sino que como para ellos no hay descanso ni tregua, y como aun siendo la rueda más pequeña, son la más interesante del mecanismo de la administración, el trabajo para ellos es continuo y persistente y los deja como huella inevitable, el calambre de los escritores por el movimiento continuo de la mano; el pestañeo frecuente por la continua aplicación de la vista sobre el mismo objeto, y las alteraciones gástricas y nerviosas consecutivas á la excesiva función cerebral que supone casi siempre una resta de energía física.

Es esto demasiado consumir, hasta el extremo, de que más que consumidores, podemos llamarlos *autófagos*, puesto que comen de sí mismo.

El Gobierno, diablo predicador que tiene su moral peculiar y extraña, no se preocupa de que hace quebradiza la honradez de los modestos empleados, que á veces tienen en la mano negocios importantes, dándoles, término medio, tres pesetas al día, con cuya cantidad no pueden satisfacerse las necesidades más elementales de la vida, é imponiéndoles obligaciones y responsabilidades tan estrechas, que en muchas ocasiones traen como consecuencia la prisión ó la cesantía.

No es extraño que por instinto de conservación dirijan su voz á los altos poderes los prisioneros del bufete, para pedir sea 1.500 pesetas el sueldo mínimo de los empleados del Estado, cuya cantidad, deducción hecha de los descuentos, supone un haber diario de *tres pesetas cincuenta céntimos*.

Todas nuestras simpatías están al lado de una clase social tan humilde y meritoria que soporta el hambre con toda dignidad, y que la entretiene con las migajas de su fantasía, sin llegar un momento á la hartura á que lícitamente aspiramos todos los hombres.

Su causa es justa, y no pueden pedir menos, pero convézanse los empleados de corto sueldo, de que cuando los Ministros piensan en ellos no entienden al darlos la credencial que adquirieron hombres para el servicio del Estado, sino que compraron unos cuantos aparatos de *mecanografía*.

LA REUNION DEL JUEVES

Convocado por la Junta directiva de Unión republicana, se reunió en la noche de anteayer nuestro partido, en los salones del Casino republicano.

En número muy considerable acudieron nuestros correligionarios, en los que cada día es mayor el entusiasmo por defender á toda costa los nobles ideales que informan nuestras sagradas creencias políticas.

Presidió el acto D. Benito Gómez Gutiérrez, quien después de exponer clara y concisamente el objeto de la reunión, que no era otro sino que el partido determinase y acordara acudir ó no á la próxima lucha electoral de Concejales, hicieron uso de la palabra los señores

Trigueros, Gómez de Nicolás y Vera, y por unanimidad se acordó ir al terreno legal á que se nos cita por la Ley, dejando á la resolución de la Junta directiva y una Comisión del seno del partido, (para la que fueron nombrados los Sres. Martín, Sánchez Mayoral, Valero, Mora, Fernández y Trigueros), que ha de auxiliarla en todo momento, la tarea de realizar los trabajos de carácter previo, que sean necesarios al fin que perseguimos.

Investidas Junta y Comisión del carácter de representantes del partido republicano, concedido pública, solemne y unánimemente por el mismo, y reforzado por un voto de confianza, no dudamos responderán con gallardía á las esperanzas que en ambas han depositado nuestros correligionarios.

La reunión del jueves, se distinguió de todas las anteriormente celebradas por el gran espíritu de cohesión y solidaridad, en que informó sus acuerdos.

Serenidad de juicio, alteza de miras, reflexiva lógica é inmenso amor á sus doctrinas, fueron los caracteres que revistió tan transcendental acto.

El partido republicano de Toledo está de enhorabuena.

Corrientes de la más viva simpatía, anhelos del alma y frases de mutuo cariño, palpitaron y llenaron de inmenso júbilo aquel ambiente de democracia y justicia, cuando se esbozó por personalidades de gran prestigio en las agrupaciones trabajadoras, la idea de una gran coalición obrera y republicana que comenzara en Toledo la obra redentora de ensalzar al trabajador hasta el nivel que le corresponde. Nada más lógico que ese impulso de reciproca fraternidad, pues nacidos y criados obreros y republicanos en la misma época de injusticias políticas y sociales, nuestras aspiraciones son comunes, nuestros deseos idénticos, de tal manera, que en nuestra ciudad, obrero, suele ser sinónimo de republicano y republicano de obrero.

Ya era hora de que, unidos en un solo pensamiento, se agruparan los hermanos bajo las banderas mil veces santas de la dignidad y de la justicia humanas, ensanchando la órbita de su acción y dando á conocer con actos de virilidad y virtud, las poderosas energías con que cuentan. Si, como no dudamos, se realiza en nuestra ciudad esta concentración de elementos populares, el día (que creemos inmediato), en que esto suceda, podrá marcarse con caracteres de oro en la historia de Toledo, pues será la aurora de la redención de los oprimidos, á la que seguirá á pasos gigantes el majestuoso é imponente orto del sol de las reivindicaciones humanas.

¡Adelante, pues, obreros!

¡Adelante, republicanos!

Lleved vuestra representación, vuestra autoridad, hoy al Municipio, mañana á la provincia y al Estado, y conseguiréis, conservando vívido el sagrado fuego de vuestras doctrinas, ahogar de una vez para siempre el inmoral é injusto régimen actual, y proclamar el del imperio de la razón y de la equidad.

Tiro rápido.

El Ministro de Marina ha regresado de Galicia con gran acopio de datos sobre los *jetos* y las *trañas*.

Pero en concreto, nada. Bases para solucionar el asunto. Paliativos.

Sin duda no es tan sencillo resolver una cuestión de orden público como derribar un toro.

Gamazo se retira de la vida política y nombra sucesor al Sr. Maura.